

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

SUSCRICION EN CORDOBA. Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

Seccion oficial.

La GACETA del 17 no contiene disposicion alguna de interes.

La del 18 contiene dos reales decretos declarando cesante a D. Miguel Maria de Fuentes, Gobernador de la provincia de Malaga, y nombrando en su lugar a D. José Maria Montalvo, que lo es de Cáceres.

Otro id. nombrando Gobernador de la Provincia de Cáceres a D. Sebastian Garcia Pego.

Otro id. nombrando oficial primero de la Secretaría del ministerio de Hacienda a D. Martin Balda.

Otro id. nombrando oficial segundo de la misma Secretaria a D. José Magaz y Puente, que lo es tercero, y para esta vacante a D. Ramon Membrado.

D. José Genaro Gutierrez de Caviedes, Secretario honorario de S. M. y Auditor de Marina tambien honorario, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos III, y Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber que no habiendo tenido efecto por falta de licitador el remate de las estampas y demas bienes embargados a Don Pascual Cerguetty en las casas tienda calle de la Espartería, esquina a la de Carreteras, he mandado por auto de este dia, conforme con lo solicitado por D. Antonio Orovio, a instancia de quien fueron embargados dichos bienes, se anuncien de nuevo a la subasta por el precio de su valoracion que es el de 18,080 rs. 5 mrs. y término de 8 dias, señalando para su remate el dia 24 del corriente entre nueve y diez de la mañana en las casas audiencia de este juzgado.

Córdoba 14 de Julio de 1857.—José Genaro Gutierrez de Caviedes.—Por mandado de S. S., Angel Osuna Garcia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Leemos en el *Parvenir* de Sevilla del 19,

FOLLETIN.

21

LA LOTERIA DE LA VIDA.

Continuacion.

Era imposible disentar de la opinion de la buena ama de gobierno, y por otra parte la idea de aparecer ingrato e inconsecuente para con mi amigo de infancia, me apesadumbraba en extremo. Al dia siguiente anunciaron a la señora de Chatterton que un caballero muy elegante y que se decía su sobrino, quería hablarla para saber que era de su madre y hermanos.

Era el hijo de Betty que se había hecho rico en las Indias, y que venia a compartir su fortuna con su madre y con el que ya dormia en el sepulcro. Ansioso de saber donde paraba la que le había dado el ser hizo publicar anuncios en todos los periódicos, ofreciendo una gratificacion al que le diese noticias de su paradero y al cabo de algunos meses supimos que había muerto de una indigestion, casada ya por tercera vez con un kuáquero irlandés.

Sólos ya en el mundo la tia y el sobrino, y habiendo este puesto casa en uno de los barrios mas elegantes de Londres, provista de todas las

Segun nos dicen, el jueves fueron fusilados en el Arahal doce de los trece reos que salieron de Sevilla la noche antes, pues uno de ellos parece que no tenia la edad marcada por la ley. Hemos oido que pasan de 40 los presos que aun se hallan en la cárcel de esta ciudad con motivo de los últimos sucesos.

—De la Carolina dan con fecha del 15 nuevos pormenores acerca de los trabajos del consejo de guerra:

«La comision militar que vino de Madrid, escriben, ha concluido enteramente sus trabajos; instalada el dia 3, habia formado tres causas generales: una sobre el atentado de la quema del correo por la partida armada, otra sobre el intento que hubo la noche del mismo dia 26 para coger el que salió de Madrid para Andalucía, en donde hubo un pequeño encuentro entre los paisanos que escoltaban aquel y los que salieron a detenerlo, resultando muerto uno de los últimos; y finalmente otra tercera para informar sobre la formacion de la partida en Bailen la noche del 25. En estas causas se han dictado varias sentencias: han sido cinco a la pena capital, veinte y siete a presidio por diez, ocho, seis y cuatro años, y trece que tambien han sido en rebeldia sentenciados a la pena capital por ser los principales instigadores, gefes y sus adláteres, estos no han sido cogidos y deben haberse ido a Portugal ó estar escondidos en el pais. Tambien se prendieron 16 personas por sospechas, a quienes despues de formarles sumaria por separado y vista su no complicidad, fueron puestos en libertad. Por manera que en diez dias han quedado todos los 45 hombres de la partida juzgados completamente, castigados 32 y la provincia enteramente tranquila.

—En Torredonjimeno ha ocurrido una desgracia bastante lamentable. Jugaban dos muchachos de unos 11 años con una pistola la que se les disparó, levantando a uno de ellos la parte superior del craneo y dejándolo muerto en el acto. El otro muchacho se halla preso.

comodidades y agrados que el lujo y la malicia han podido inventar, no le costó mucho trabajo decidir a la señora de Chatterton a que fuese a vivir con él, y acabar con todo descanso y sosiego los dias que la quedaban de existencia.

Mientras la fortuna dispensaba favores tan amanos llenas a la señora de Chatterton, la casa de comercio de Mortimer y compañía hizo bancarrota. Habiendo quebrado una de las principales factorias de las Indias en la que estaban comprometidos por fuertes cantidades, tuvieron que llamar a concurso de acreedores y realizar con gran pérdida todos los valores nominales que en caja tenían. Apenas declarada la casa en quiebra y en liquidacion pudo pagarse con el numerario que resultó todos los créditos que contra ella se presentaron. Mortimer, entrado ya en años, no pudo resistir al golpe tan terrible que le dejaba reducido casi a la indigencia y murió a poco tiempo dejando a su hijo huérfano sin profesion ninguna y poco menos que a pedir limosna.

Honda impresion causó en el animo de Percy esta súbita variacion de fortuna abriendo los ojos a la luz de la razon y de la realidad de la vida. Entonces conoció sus pasados extravios y deploró amargamente su ceguera y su complacencia en seguir las instigaciones y los consejos de sus depravados amigos. La voz de la conciencia se alzó solenne y magestuosa en el fondo de su alma, y arrepentido de sus errores y dissipaciones, juró seguir en adelante la senda de la honradéz y de la virtud.

—Dicen de Jaen el 18.

En la Sierra de Otívar hallaron en la madrugada de ayer los carboneros de Jaen al pie de una carrasca, una hermosa niña recién nacida envuelta en un saco de tela de fardo atado por la garganta. Los carboneros, buenos y caritativos, recogieron esta desgraciada criatura y conduciéndola con el mayor cuidado la han presentado en la casa de maternidad de Beneficencia, donde el conductor fué gratificado. Habiendo solicitado el mismo prohijar esa niña, a pesar de tener otros hijos, le ha sido concedido. Que la Divina Providencia proteja esta criatura desgraciada!

—En Barcelona se habian repartido ya las esquelas de convite para la ceremonia de trasladar los restos del célebre Campma y. Con este motivo se preparaba una solemnidad religiosa que se creia fuese digna de la capital del Principado.

En los pueblos de la montaña se empezaban a recoger las mieses, mas abundantes que en los años anteriores. Los valores del trigo y la cebada siguen siendo bastante crecidos; pero con marcadisima tendencia a la baja, que necesariamente empezará a espermentarse tan luego como se presenten a la venta las nuevas semillas de la actual cosecha.

—Las fuertes extracciones de nuestros vinos de Jerez continuan, y las cortas cosechas, han hecho que el valor haya subido de un modo que bien pudiera decirse escandaloso. Los precios corrientes han cuatuplicado, en lo general, con relacion al que tenian hace pocos años. Los bajos, que nadie queria antes, aun han alcanzado mayor aumento. Solianse estos vender muy trabajosamente, a 5, 6, 7 y 8 pesos; en el dia son solicitados a 45, 50, 60 y hasta 80.

—El duque de Rivas, embajador de España en Paris, ha recibido ya la carta real que lo acredita cerca del emperador de los franceses. Debe salir para su destino a principios de la semana próxima.

—Decididamente preside mala estrella al ar-

La señora de Chatterton, no queriendo desmentir en aquella ocasion su generosidad y buenos sentimientos, hizo que mi pobre amigo aceptase un albergue con nosotros en la espaciosa y cómoda casa en que habitábamos. El amor de Margarita a Percy, lejos de debilitarse con el revés de fortuna que sumió a aquel en la miseria, se acrecentó aun mas, no pudiendo atribuirse a calculo interesado ó a un móvil menos noble y digno el acendrado afecto que le profesaba.

Decididamente la suerte se había propuesto abrumar a la señora de Chatterton con fuerza de felicitades y venturas. El Sr. de Hubertson, en cuya compañía habia estado Enrique en la India, murió dejando por heredero de sus cuantiosos bienes a este, si vivia, y si no a su mujer. Quicientos mil libras esterlinas fué lo que esta recibió de manos de un socio de una de las casas de comercio de Londres.

Pasadas las primeras emociones de sorpresa y alborozo que naturalmente asaltaron el corazón de la señora de Chatterton, nos mandó llamar a todos, y casi llorando nos dijo:

reglo del notariado. Si mal no recordamos, ha- ce ocho ó nueve años que estuvo pendiente de la discusion de las Cámaras; pero no llegó á examinarse por circunstancias insuperables. La Asamblea constituyente iba á ocuparse de este particular cuando se suspendieron las sesiones. El 15 estaba señalado en la órden del dia tan importante asunto, y por falta del necesario número de señores diputados, no se entró en él y se suspendieron las sesiones hasta nuevo aviso.

—En Burgos se vendió el 8 el trigo á 50 rs. fanega por causa de la llegada de trigos nuevos de Estremadura, de manera que han bajado de 30 á 34 rs. fanega desde hace muy poco tiempo. Estos precios declinarán aun mucho mas, pues la cosecha es soberbia, y hay avisos de que en toda la provincia es igual.

Lo mismo nos dicen de la Rioja y de los pueblos de Vizcaya. Muchos años hacia que no daban aquellos campos tan crecida cosecha como la que se empezaba á cojer.

—En la provincia de Valencia se nota alguna actividad en las obras de carreteras y caminos vecinales. Los trigos se presentan buenos y abundantes en algunos pueblos, mientras en otros es insignificante la cosecha. Segun dice el *Valenciano*, el 12 salieron de la capital para esta corte 6 millones de reales, procedentes de aquella tesorería de Hacienda pública.

—La comision encargada de la publicacion de los monumentos arquitectónicos de España deseosa de dar impulso á sus trabajos, ha acordado enviar artistas que recorran los diferentes puntos de la Peninsula con el laudable objeto de perpetuar la memoria de sus edificios mas notables. S. M. ha autorizado esta benéfica determinacion, encargando á los pre- lados que coadyuven en cuanto de ellos dependa á tan nobles propósitos.

—Abundante es la cosecha en los campos de Lorca y Murcia. Los trigos están ganando con extraordinaria robustez, habiéndose cogido algunas pequeñas partidas del mas temprano superiores á todo elogio.

—Se esperaba en Valencia al señor infante D. Francisco de Paula, que debia salir con parte de su familia á tomar baños de mar en aquella costa. Con tal motivo se estaba disponiendo para recibir á S. A. la alquería que posee en el Cabañal. Esto nos hace suponer que carece de fundamento la noticia de su supuesto viaje á las provincias del Norte.

—Hay noticias de Melilla que alcanzan al 9 del corriente. El 5, que era el dia en que la Kabila de Beniscar debia entrar de guardia, fueron á la plaza considerable número de moros,

—Ya veis, hijos míos, que la suerte como si quisiera en parte indemnizarme con bienes de fortuna de la pérdida de mi esposo, del que era el encanto de mi vida, acaba de hacerme poseedora de una copiosa herencia. ¡Ah! ¿Cuán afortunados no hubiéramos sido entrambos, felices con nuestro amor y nuestro cariño y rodeados de todas las comodidades que pueden ambicionarse en este mundo? ¿Hubiera habido suerte mas envidiable? ¿Qué paraíso en la tierra hubiera tenido comparación con él? Pero ya pasó aquel tiempo. Dios tuvo á bien arrebatarme á Enrique de entre los brazos, y sola y en el último tercio de mi vida, para nada necesito esas riquezas que su infinita bondad se complace en hacer legar á mis manos. Vosotros, hijos míos, vosotros, que aun estáis en los primeros albores de la vida, y que debisteis el ser á unos padres buenos y generosos que nunca me negaron fave ninguno, sois los llamados á gozar de esa cuantiosa herencia. Vosotros alegrareis los dias de mi vejez con vuestro constante cariño y acendrados desvelos; vosotros enjugareis las lágrimas que broten de mis ojos, al recordar dias para mí tranquilos y venturosos, y que hoy lo son de desgraciada memoria, y recogeréis con mi último suspiro la última prenda de maternal cariño y afecto.

tanto á pié como á caballo, celebrándose corridas con disparos de espingardas. Esta fiesta que ellos llaman correr la pólvora, no la celebran sino en sus mayores solemnidades. Hicieron su entrada por la poblacion, dirigiéndose á casa del gobernador, enfrente de la cual se formaron para saludarle y despues se dirigieron al punto llamado *alcasoba*, donde corrieron la pólvora al escape de sus caballos. Terminadas las carreras vagaron todo el dia por la ciudad, entrando en todas las casas y tomando cuanto se les ofrecia. Como el número era considerable, y aunque estaban desarmados casi todos, se tomaron algunas precauciones militares por si intentaban hacer algunas de las suyas. Nada particular ocurrió mas y se continuó disfrutando de completa paz con el campo.

—Ha fallecido en la Coruña el distinguido joven D. José Puentes y Brañas, director del *Iris de Galicia* y conocido cantor de las glorias de su pais.

—Durante el mes de Junio último, la recaudacion del ramo de aduanas y aranceles, ha ascendido á la suma de 21.275,773 rs 4 céntimos; 3.128,704 88 mas que en el mismo mes del año último.

—La compañera del criminal que espío su delito en Burgos, sufriendo la pena de garrote en la mañana del 11, ha sido condenada á igual pena, pero habiendo alegado su defensor que se hallaba en cinta la sentenciada, se ha suspendido la ejecucion mientras se averigua la verdad.

—En Jerez de la Frontera se han estraído durante el pasado mes de junio 91,338 arrobas de vino, y del Puerto de Santa María 66,899.

—Entre las infinitas resoluciones que han tomado las juntas generales de Guipúzcoa en beneficio de aquel pais, merecen especial mencion las que tienen por objeto promover la mejora del ganado vacuno, y para la celebracion de exposiciones de ganado y productos agrícolas.

—A pesar de las disposiciones dictadas por las autoridades, continúan en Galicia verificándose con lamentable frecuencia los robos en sagrado. La noche del 21 de junio fué robada con fuerza y escalamien o la iglesia del pueblo de Damil, anejo á la parroquia del Guinzo de Limia, llevándose los vasos sagrados, un incensario, una naveta, un caliz, dos patenas, una cucharilla, un viril y un copon, todo de plata. En la noche del 23 al 24 fué asaltada la iglesia de Santa María del Pino, provincia de Lugo, forzando los criminales la puerta principal y llevando el relicario colocado en la custodia arrojaron las formas consagradas y robaron

Llevada de su natural generoso y desprendido, pagó todas las deudas de Percy, señaló una pensión al portero que habia sido de la casa de comercio de Mortimer y compañía, y logró que fuesen colocados con arreglo á su clase los demás dependientes que, de resultas de la bancarrota de dicha casa, habian quedado sin medios con que atender á su subsistencia.

—Mucho me estraña, me dijo Percy un dia, que ni mi amigo Elmsdale ni Asherton, me hayan contestado á la esquelta que les escribí. Me son deudores de varias cantidades que les adelanté, y aun tú recordarás aquel pagaré de cuatrocientas y tantas libras que acepté para evitar que llevasen á la cárcel á mi amigo Elmsdale.

—Y crees tú que esos señores al verte en la desgracia se van á atrever ni aun á saludarte cuanto menos á pagarte lo que te deben?

—Elmsdale me dió su palabra de honor, y... ¿La cumplirá? Eso es lo que nos falta que ver. Mucho me temo lo contrario.

—¿A qué pensar mal de nadie? No tengo por qué quejarme de él, y creo que no ha de desmentir ahora, de un modo tan poco digno de un caballero, las seguridades que su verdadera y acendrada amistad me dió una vez me habiendo. Pocos dias despues de esta conversacion fuimos mi hermana, Mortimer y yo, al Museo de

tambien el cepillo de las animas y tres libras de cera blanca.

—Segun aparece del empadronamiento hecho últimamente en Granada el número de almas es bastante menor que antes. Lástima es que esta ciudad, rico tesoro de monumentos célebres en nuestra historia, y que siempre ha figurado, con sobrada razon, entre las primeras capitales de España, haya descendido al estado de postracion en que se encuentra. Necesario seria mucha actividad de parte de las personas cuyos intereses radican en ella, para que impulsandoles cuanto fuese posible, la hicieran volver á su antiguo apogeo.

—S. M. la Reina, condolida de la triste situacion en que se hallan los pueblos comprendidos en la comarca de la Selva, (Gerona) á consecuencia de la pérdida de sus cosechas en estos últimos años, ha destinado 120,000 rs. para emplearlos en obras públicas en la espresada comarca.

—No deja de ser notable que un buen número de jóvenes de Barcelona, pertenecientes á familias acomodadas, y que se dedicaban á carreras literarias ó artísticas ó á diferentes artes ú oficios, se hayan alistado voluntariamente para servir en las filas del ejército, siendo ya incorporados á los cuerpos de aquella guarnicion, y rehusando recibir ninguna clase de premio.

—Se trata de abrir en todo el principado una suscripcion que no pueda pasar de 4 rs. por suscriptor para restaurar el Monasterio de Monserrat.

—Hase prevenido de real órden á las administraciones de las respectivas sociedades anónimas establecidas en Barcelona, que no puedan considerarse válidos, para los efectos legales, los abonarés, talones, órdenes al portador y demás documentos de crédito que no tengan los requisitos marcados por la legislacion mercantil.

—Entre los varios incidentes que ofreció una corrida de toros verificada dias pasados en Vich, merece referirse el de haber bajado parte del público á la plaza y matado á navajazos una vaca, destrozándola y llevándose cada uno una tajada.

—Dos de los ladrones que dias pasados hicieron un robo de 8,000 rs. cerca de Reus, han sido presos con la mayor parte del dinero. Uno de ellos huyó en camisa por las calles de Reus á las cinco y media de la mañana, y al fin fué preso y herido de un pistoletazo.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres 13 de Julio. Nos dicen de China que varias cañoneras inglesas han subido por

pinturas. Entramos en el edificio y empezamos á recorrer aquellos salones que tantas riquezas artísticas encierran. Percy se habia quedado hablando con un amigo, y mi hermana y yo estábamos parados delante de un cuadro magnífico, debido al pincel de Edwin Lauser, admirando aquella obra del genio de la pintura, cuando reparé que habia á no la lo un grupo de jóvenes que con sus catejadas y descaro, habian logrado llamar la atencion de los inmediatos á ellos. ¡Cual no seria mi sorpresa al reconocer en uno de aquellos imprudentes calaveras á lord Elmsdale, al amigo de Percy! Al punto conocí por las desenvueltas miradas que le echaban, que mi hermana Margarita era el objeto de sus chistes y chazonetas.

No queriendo armar un escándalo, y prefiriendo hacer como que nada habia reparado, seguí adelante viendo los demás cuadros y rogando á Dios me diese la cama y la prudencia suficientes para no comprometerme y comprometer tambien á mi hermana, promoviendo un lance cuyas consecuencias no era fácil prever. Percy se unió al poco con nosotros, y aun pudo observar el descaro con que, haciendo gala de literarias dirigian á Margarita indecorosas y desenvueltas miradas.

(Se continuará.)

el río de Canton con el propósito de atacar á los buques de los mandarines.

Berlin 13. Esperan para mañana en esta corte á la emperatriz viuda de Rusia, y del 16 al 18 á S. M. el emperador. Este se detendrá dos días en Sans-Sona y hasta Setiembre no regresa á San Petersburgo.

Constantinopla 13. En estos momentos se hallan conferenciando los embajadores de Francia é Inglaterra. Dicese que este último, en nombre de su gobierno, presentará un proyecto relativo á los principados, que tal vez logrará conciliar todas las opiniones.

Viena 13. Asegúrase que el emperador y los soberanos de Italia van á formular una queja colectiva contra el gobierno inglés, por consentir que conspiren en sus dominios á la luz del día contra todas las monarquías los emigrados extranjeros.

Londres 14. Ha dicho lord Palmerston en la alta Cámara que Mr. Canning, de su propia autoridad, habia retenido para el urgente servicio de la India, algunas tropas enviadas á China.

El *Friend of India* dice que ha habido una insurrección en el reino anexo á Onda, pero tan sangrienta, que los oficiales han sido pasados á cuchillo por sus propios regimientos.

Paris 15. Los triunfos que cada día alcanzan sobre los Kabylas las tropas del ejército francés, nos hacen esperar que muy pronto se someterán hasta las tribus mas rebeldes.

Los nuevos establecimientos construidos para los invadidos se inauguraran el 15 de Agosto, que es el día del emperador.

Idem 15. Hoy debe llegar á Berlin el rey de Prusia.

El emperador de Rusia lo verificará el 18. El Czar permanecerá en la capital solo dos días, y se propone volver en Setiembre próximo.

Lo que nos anuncia una de las comunicaciones antecedentes fechada en Viena el 13, lo vemos confirmado en las noticias del correo ordinario. El rumor procede de los diarios alemanes, entre los cuales, la *Gaceta universal* asegura que en los altos círculos diplomáticos de Alemania, se opina generalmente que lord Palmerston habrá de sufrir un ataque con motivo de los deplorables acontecimientos de Italia, y que de sus resultados Mazzini y los suyos serán espulsados de la Gran Bretaña. Las razones que para esto se aducen, son el convencimiento de que los revolucionarios reciben el santo y seña de Londres, así como también las pruebas que hay de haber sido dirigida tan horrible conspiración desde aquella capital. Sea de ello lo que se quiera, parece natural que acontecimientos de tanta importancia no queden impunes, para lo cual, tanto los Estados italianos como el mismo gabinete de Viena, encontrarán grandes y poderosas causas.

—El gobierno de los Estados Unidos ha dirigido á sus representantes en España una circular en la que les pide los detalles mas precisos sobre la producción y cultivo de algodones.

—El ministro de Austria en esta corte ha puesto en conocimiento del gobierno, que el 31 de Agosto se verificará en Viena un congreso general de estadística, y que se veria con mucho gusto que España fuese en él representada.

—La emperatriz Eugenia que como ya sabemos habia ido á Plombières, se haya de vuelta en Paris. Ya no se habla en aquella capital del viage de los emperadores á Inglaterra, pero en cambio se asegura que la reina Victoria pasará el estrecho de Calais y vendrá á visitar á los monarcas franceses permaneciendo algunos días en Fontainebleau.

—Dice el *Pais*, diario bonapartista que vé la luz pública en la capital del vecino imperio, que el descubrimiento de la conspiración europea que ha estallado en Italia y ha

tenido ramificaciones en Andalucía, se debe al gobierno francés. Segun el diario parisiense, los procedimientos judiciales pondrán pronto de manifiesto los peligros enormes de que la Europa se acaba de salvar por un milagro de la Providencia, pues la revolución debia empezar con el asesinato de Luis Napoleón. —La conspiración era puramente mazziniana y socialista.

—Habiase dicho que en el próximo mes de agosto el cuerpo legislador se reuniría con el objeto de la revision de los poderes y el juramento que han de prestar los nuevos candidatos elegidos. El *Constitucional* desmiente esta noticia declarando formalmente que el gobierno no piensa en convocar á dicho cuerpo por ninguna causa extraordinaria y que sus sesiones volverán á celebrarse en su época acostumbrada.

—De Berlin escriben que todas las negociaciones que median en la actualidad entre los gabinetes austriaco y prusiano, relativamente á la cada vez mas confusa cuestion de los ducados alemanes, tienden á exigir del gobierno de Dinamarca que manifieste tanto á Prusia como á Austria, antes de convocar las dietas provinciales, las proposiciones que piensa someter al examen de estas corporaciones. Ignoramos si semejante noticia tiene ó no verdadero fundamento, pero desde luego diremos que la supuesta pretension de los gabinetes mencionados se nos figura inverosímil, porque ataca á la independencia y á la dignidad del gobierno dinamarqués, circunstancia que no se habia presentado hasta ahora en el curso del debatido asunto de los ducados, y á la cual no es dudoso que Dinamarca supiera hacer frente contando como cuenta con las simpatías de grandes naciones europeas.

Gaceta.

—INCENDIO.—Como manifestamos en nuestro último número ha habido otro incendio considerable con posterioridad al de la Cuesta de la Traicion, que ha quemado 400 fanegas de la dehesa del Ronquillo, término de Obejo, cubiertas de monte bajo con algunos chaparros: 1300 de pastos, monte alto y bajo de la llamada suerte Alta, perteneciente á este término y al caudal de Propios de esta capital: 30 de monte bajo en la de suerte Lentisco de la misma pertenencia: 70 de monte con chaparros en la colada de suerte alta, del Estado: y por último 150 pobladas de pinos en la de Mons-erguido, del Sr. Marqués de Valdeflores. La apatía en dar aviso á esta capital ha sido quizá causa de que el incendio adquiriese tan grandes proporciones. En el momento en que aqui se tuvo noticia de él marchó al sitio el Sr. Gobernador de la provincia, Comisario de montes y varios dependientes del mismo, fuerza de la Guardia civil y un número considerable de piconeros, consiguiendo cortarlo con una raya de estension de mas de 500 metros. Lo extraño y extraordinario en este asunto es que no se presentó un solo guarda ni casero de las fincas inmediatas á prestar auxilio alguno. Se ignora hasta ahora quien sea el autor de este hecho criminal.

—FERRO-CARRIL.—Podemos dar hoy á nuestros lectores algunas noticias sobre los adelantos del ferro-carril de Sevilla á Córdoba. Ya antes de ahora hemos anunciado la llegada á aquella ciudad de dos locomotoras, de cuya esmerada construcción hemos oido hablar muy favorablemente. En estos días han llegado 20 wagoes, y se dirigen á aquel puerto algunos buques que conducen 50,000 traviesas. El número de rails que hay en Sevilla

es bastante considerable; de suerte que contando con la actividad que se propone desplegar la empresa, no tardará el día en que veamos en explotación el trozo de camino entre aquella ciudad y Tocina.

Mucho celebraremos que la empresa obran tan activamente como es de desear, y que en un breve término ponga fin á unos trabajos que tiempo hace principiaron, y de los cuales han de reportar las provincias de Sevilla y Córdoba inmensos beneficios.

—NOMBRAMIENTO.—El Sr. Belda, secretario del Congreso y celoso diputado por Cabra, ha sido nombrado, como se anuncia en otro lugar, oficial primero del ministerio de Hacienda.

—¿QUIÉN ES ÉL?—En medio de la confusion que hubo anteanoche en el paseo de la Rivera, donde como habiamos anunciado asistía la música municipal, dos señoritas se dieron de golpes. ¿Qué afortunado mortal produciria semejante vapuleo!

—¡SI ASÍ SE HICIERA EN OTRAS!—Algunos vecinos de las callejas del Marqués del Villar han blanqueado sus fachadas y hacen gestiones para que los demás vecinos hagan lo mismo. Efectivamente: es cuestion no de ornato sino de decencia. Mas de una vez nos hemos ocupado del pésimo estado de esos sitios, indignos por su aspecto, por su suciedad y hasta por su oscuridad del mas insignificante villorrio. El contratista de la limpieza tiene olvidadas aquellas calles. El Ayuntamiento debiera sustituir el farol triangular del centro con un reverbero. Todo esto cuesta muy poco. Hacemos esta escitacion á ruegos de los vecinos que han empezado á mejorar el aspecto y á iluminar los portales, y todos debieran concurrir á este buen propósito. Se trata de uno de los puntos mas céntricos de la ciudad.

—CONFORME.—El Ayuntamiento de Málaga ha dispuesto enviar una comision de su seno para felicitar al diputado Sr. Loring, recientemente llegado á aquella capital por sus interesantes gestiones acerca de la construcción del ferro-carril á Córdoba y otras mejoras de importancia. Nosotros nos asociamos tambien á este noble pensamiento de gratitud secundado por la prensa, malagueñas con lo que rendimos á aquel digno representante el tributo que mas precio tiene para todo hombre de rectos sentimientos; pues se funda en el cumplimiento de sus deberes.

—HISTÓRICO.—Cierta labrador, á quien un su hermano, militar que se hallaba en la guerra, habia conferido amplios poderes para la administración de sus bienes, preguntó candidamente al escribano del pueblo:—Diga V. en virtud de estos poderes de mi hermano, ¿podria yo hacer su testamento en mi favor?

—A LOS ASPIRANTES.—Se halla vacante la plaza de médico-cirujano titular de Hornachuelos, dotada con 4,000 rs. anuales. Hasta el día 5 de Setiembre próximo se admiten solicitudes.

—SUSCRICION.—Continúa la lista de las personas que se han suscrito para contribuir á los gastos del monumento que se ha de erigir en Madrid á la memoria del ilustre poeta laureado D. Manuel José Quintana.

Suma anterior: 833

D. Hipólito Bernaldo de Quirós.	19
D. N. N.	19
D. Joaquin Vasconi.	19
D. José Ballesteros.	19
Sr. Baron de Fuente de Quinto.	19
D. José Jover.	38
D. Angel Osuna y Garcia.	19
D. Mariano Cordon.	19
D. Ricardo Jover.	19
D. Juan José Barrios.	19

Hoy, Sta. Praxedes, virgen.

Fue la virgen Sta. Praxedes romana, hija de Prudente, Senador nobilísimo. Su continua ocupacion era la oracion, vigiliat, ayunos y penitencias...

Hoy reza la Iglesia de S. Buenaventura, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia parroquial de la Magdalena...

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 17 de Julio -3 por 400 consolidado a 38,30 y el diferido 25,60.

CORDOBA. Precios de los granos el dia 19. Trigo de 66 1/2 a 67. Cebada de 26 a 00. Habas de 00 a 00. Aceite dentro de la ciudad a 51: id en los molinos a 42. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 40 a 60. Cebada de 27 a 28. Aceite en la Calzada a 45; para consumo a 54.

MALAGA. Trigo de 58 a 75. Cebada de 29 a 34. Maiz de 46 a 50. Garbanzos de 100 a 150. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 79 a 87 rs. Cebada de 31 a 36. Habas de 42 a 44. Aceite a 57.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benemeji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernan Nuñez, Rumbra y Montemayor. Entra todos los dias a las 3 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA

Table with columns: De Córdoba a, Bna, Intr, Omb. Rows include Cuesta del Espino, Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena.

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA. Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administracion se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS

Table with columns: De Córdoba a, Bna, Intr, Carro. Rows include Cuesta del Espino.

Table with columns: Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena. Rows contain numerical values.

Avisos

PERDIDA. De Casitas blancas se ha estraviado el dia 7 un buey cardoso algo cojo de una mano y además una vaca del mismo pelo con un becerro corniabranta, que se estravió en campo alto, de la propiedad de Rafael Gavilan, que vive en la calle de la Piedra escrita y se gratificará al que dé razon de ellas. 3-4

ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arriendan dos casas en esta ciudad, la una núm. 16 en la plaza de la Constitución lindera a la posada de la Palla, acaba la de obrar, pintada y acristalada, y la otra núm. 15 calleja de Cea. Su administrador D. Andrés Lasso de la Vega, vive calle de los Moros núm. 18. 5-1

PÉRDIDA. Al medio dia del 19 del corriente, se estravió un sombrerillo de la rueda de un carruaje. Se ruega a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en casa del Exmo. Sr. Marqués de Cabriñana, calle de los Manriques, donde se le gratificará. 4-1

ARRENDAMIENTO. El de las Hacenas y Batan de Fernando Alonso, situadas sobre el Guadalquivir, término de Montoro, para desde 1.º de Enero de 1858 en su basta privada, que tendrá lugar a las 11 de la mañana del dia 30 de Junio corriente en la Secretaria del Exmo. Sr. Conde de Gavia, situada en sus casas de esta ciudad, Plazuela de Santa Ana núm. 10, como mayor participante, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en la misma. 8-8

NUDRIZA. Una de 23 años, forastera, viuda, de seis meses de leche, solicita casa para criar, ó hacerlo en la suya. Vive en la Plazuela de los Abades núm. 9. Tiene personas que respondan de su conducta. 4-4

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 77 y 78 situada en la parte alta de la Calle de S. Fernando, ó de la Feria, con una gran tienda y un portal. En la casa núm. 1.º calle de Azónicas darán razon. 8-8

CAMBIO DE DOMICILIO. La agencia de Préstamos calle de Armas, se ha trasladado a las callejas que van al Portillo casa núm. 17, contigua a la del Armero. Se avisa a los dueños de los efectos empeñados en esta Agencia, cuyos recibos no hayan renovado, se presenten a efectuarlo, en la inteligencia que de no verificarlo se procederá a su venta dando principio el dia 1.º de Agosto. 4-4

ARRENDAMIENTO DE UN GRANERO. Desde S. Juan próximo se arrienda un hermoso granero, calle de Lineros, núm. 30. Tiene la entrada por la Rivera. En el caso de que le acomode a alguno forastero, puede contar con cuadra y habitacion. Su dueño vive en la misma casa. 8-7

INTERESANTE. Francisco Marín Serrano, peluquero, procedente de Madrid, establecido en Granada, Zocatin, casa núm. 100; hoy accidentalmente en esta, ofrece sus servicios en dicho ramo, construye toda clase de trabajos bien para señora ó bien para caballero con los adelantos conocidos hasta el dia, así como se ofrece a cortar y rizar el cabello a cualquier persona que guste llamarlo a su casa.

Indistintos encontrar sus trabajos mas que con la prueba de su ejecucion.

Los postizos ó pelucas quedan a precios convencionales. Vive calle de las Cabezas número 31.

EN EL BAZAR INGLÉS DE

SEVILLA. PLAZA DEL PAN esquina a calle Confiterías, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de Camas, catres y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores chinosos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarman en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 120 rs. Las camas de bronce son tan magnificas que parecen de oro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Armas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Brisas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbas de espaldas, sillas-galápagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelo, de salas, galerias, comedores, etc.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escapiflores; cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Relojes superiores de sobremesa imitacion de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadanas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania, expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañia, dueños del dicho Bazar ingles en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

VENTA. Se vende la venta nueva llamada de Campo bajo, recientemente construída en la carretera de la Sierra, dista tres leguas de esta ciudad, se edificó a todo costo, tiene un gran patio adonde entran toda clase de carruages, tres cuartos que comprenden de 90 a 100 plazas, buen pajar, su descargadero, dos cuartos para pasajeros, otro para el ventero, con sus buenas alacenas, a la salida un pozo abundante con su pila de piedra, además tiene dos fanegas de tierra para sembrar. En la redaccion de este periódico darán razon. 9-4

ARRENDAMIENTO. Para desde primero de Setiembre de 1857 y en el término de la Rambla se arrienda el cortijo nombrado del «Caño alto», de la propiedad del Exmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte.

En el término de Montilla se arriendan, unidos, dos cortijos nombrados, uno de «Caño abaca» y el otro de «Cerro Simo», término y segundo, ruedo de la Ciudad de Montilla, de la propiedad del mismo Sr. Marqués de Cabriñana del Monte.

Quien quisiere hacer proposiciones para dichos arriendos, podrá acercarse a la Secretaria del mismo Señor Marqués en su casa, calle de los Manriques, en Córdoba. 4-4

CORDOBA. 1857.

Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tejada, Editor, calle de la libreria núm. 1.